

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACION

PLAZA DEL CORPUS, 11-3

REDACCION E IMPRENTA

JOSE AGUSTIN, 7

TELEFONO NUMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRAFICO Y TELEFONICO—MERCADOS—PUBLICIDAD

Asuntos del día

La huelga de Riotinto se halla en estos instantes en el período más difícil de su desarrollo. Se llegó al laudo arbitral; los obreros y la compañía convinieron en la fórmula referente a los salarios y cuando pensábamos que ese conflicto, que con caracteres tan graves se presenta, había de quedar resuelto, surge de pronto la desavenencia entre los individuos que forman la comisión arbitral y los representantes obreros se desentendieron de seguir en negociaciones.

Mientras esto sucede, cual si estuviera previsto lo que había de ocurrir á modo de solidaridad tienen preparado un movimiento huelguístico, que no solamente afectará á las cuencas mineras, sino que abarcará á otros importantes ramos de la industria y el comercio.

La huelga de Riotinto ha sufrido un aplazamiento; pero presentimos que ese aplazamiento obedece á causas que traerán la agravación del conflicto y acaso el principio de los desórdenes y atropellos, que el Gobierno ha sabido evitar hasta ahora con tacto exquisito.

También ha tomado intervención en el asunto la Unión general de Trabajadores y ya se prepara una protesta nacional. Y aunque los pobres mineros sufran hambre y miseria, nada vale esto ante la necesidad de pronunciar algunos discursos en la Casa del Pueblo de Madrid.

Dicen de Nueva York que se prepara una conmemoración oficial de la explosión del «Maine». Deberá verificarse el 15 de Febrero próximo, y se la quiere revestir de tal solemnidad, que incluso se propone asistir el presidente Wilson.

No se compaginan estos informes con la cordialidad de relaciones entre los Estados Unidos y España, que supone el haber elevado de categoría sus respectivas representaciones diplomáticas.

El pueblo español, que entre todos sus defectos tiene la virtud de la hidalguía, y la de no ser rencoroso, olvidó prontamente aquellos sucesos de 1898, en los que tan reprobablemente se comportaron los Estados Unidos.

Remover ahora aquellos sedimentos: renovar heridas de dignidad y amor propio, que se iban cicatrizando, no parece política muy sensata.

Sería, pues, de desear que las noticias de Nueva York no se confirmaran, y que los Estados Unidos, al menos oficialmente, se abstuvieran de conmemorar una calamidad odiosa, reiterando ofensas á nuestra dignidad y mancillando nuestro buen nombre.

Viene laborándose hace algún tiempo por la unión de los republicanos en un partido único, borrándose las líneas que separan á distintas fracciones.

Que la unión es la fuerza es axioma viejo de puro sabido, pero también es innegable que para lograr esa unión, para que el partido republicano

no pueda llamarse así y no fracciones era preciso que tuviera un jefe, una mentalidad de la suficiente altura para poder lograr la sumisión de los diferentes grupos.

Y ese jefe, esa mentalidad, no existe, pues las grandes figuras del republicanismo han desaparecido y hoy solamente tres nombres de algún prestigio quedan: Azócarate, Maquiades Alvarez y Lerroux.

El sabio catedrático y el elocuente orador se hallan tan distanciados de la República que rayan dentro casi de la Monarquía, hasta el punto de que la masa republicana no acataría su jefatura.

El señor Lerroux no se muestra partidario de la Unión y su supremacía tampoco sería aceptada por los que han convivido con los socialistas.

Desaparecidas aquellas figuras que se llamaron Pi y Margall, Izaz Zorrilla, Salmerón y el gran Castelar no le ha quedado al republicanismo español el hombre del prestigio que se necesita para ser jefe de un partido.

La unión de los republicanos no llegará á lograrse y si en apariencia se consigue, será un fracaso.

El tiempo, seguramente, nos dará la razón.

EN RIOFRIO

Otra cacería regia

Las informaciones palatinas dicen que el Monarca, muy satisfecho del éxito de la anterior, proyecta otra nueva cacería en el monte de Riofrío.

Probablemente esta tercera cacería de la temporada tendrá lugar el domingo próximo.

Con S. M. vendrán á Riofrío los distinguidos cazadores que le acompañaron en la última cacería de la temporada.

DE LA VIDA LOCAL

La gestión del nuevo Ayuntamiento

La sesión del Ayuntamiento, celebrada anteayer, fué muy laboriosa y en ella se abordaron asuntos en que Segovia se halla interesada y que la opinión ha recibido con grata satisfacción.

No queremos hacer inculpaciones de la pasividad del anterior Ayuntamiento, porque forzosamente habían de alcanzar, con ligeras excepciones, á cuantos han regido los destinos de este pueblo, desde hace algunos años.

Peró sí que hemos de felicitarnos de los buenos deseos de los nuevos ediles, manifestados en las dos ó tres sesiones á que han concurrido, si significan en lo sucesivo interés y persistencia en su labor.

Indudablemente que se precisa hacer mucho para resolver el problema de urbanización de la ciudad y esperamos que las iniciativas y buena voluntad que hasta ahora demuestra el nuevo Ayuntamiento, han de ser factores principales para conseguir ese anhelo de los segovianos. Lo lamentable es que, algunos concejales presten, al parecer, indiferencia á esta campaña.

Acaso alguien pretenda encontrar en estos juicios un apasionamiento, que está muy distante de nuestro ánimo.

Cuantas veces se hizo preciso alabar la gestión de alguna corporación ó colectividad, lo hicimos sin regateos, y eso es muy fácil de comprobar, revisando las colecciones de nuestro periódico. En nuestra modesta labor, cuando se

trata de intereses comunes, no atendemos á dictados de amistades ó conveniencias políticas, pues creemos que el amor á Segovia está por encima de todas esas cosas.

Noticias militares

DESTINO.—El primer teniente de Caballería, alumno de la Escuela Superior de Guerra, don Manuel Gormaz de la Torre, pasa á continuar prácticas en el noveno regimiento montado de Artillería.

INFANTERÍA.
Desestimada.—Ha sido desestimada una instancia promovida por el sargento de Infantería, afecto al batallón segunda reserva de Segovia, don Angel Cuenca Lázaro, en súplica de que se le conceda el empleo de segundo teniente de la escala retribuida.

El servicio de automoviles con Sepúlveda y Riaza

Vuelve á tomar cuerpo la especie propagada hace algún tiempo, relativa á la implantación del servicio diario de automoviles entre la capital, Sepúlveda y Riaza.

De hábitos de persona prestigiosa y que nos merece crédito absoluto, hemos oído decir que no se hará esperar mucho la consecución de esta mejora, cuya trascendencia, para gran parte de la provincia, sería enorme.

Sepúlveda y Riaza, esas importantísimas cabezas de partido, apenas si mantienen con Segovia vida de relación por la lentitud de los medios de transporte. Muchos segovianos sólo conocen por referencias aquella pintoresca comarca; y sin embargo, muchos de nuestros convecinos realizarían gustosamente expediciones á Sepúlveda y Riaza, si los medios de comunicación fueran adecuados para un viaje de recreo.

Nos interesa á todos acercar en lo posible á la capital los pueblos importantes de la provincia, en evitación de que éstos afuyan á otras capitales ó pueblos fuera del segoviano solar, y á acercarlos equivale el facilitar sus relaciones y las nuestras por medios de comunicación frecuentes y rápidos.

Respecto á Cuéllar, algo se ha conseguido en este concepto. Desde el momento en que el coche correo comience á partir de Yanguas, habrán dado al incómodo viaje en coche un corte no despreciable de 19 kilómetros, y la corriente de relación, que an-

tes se dirigía á Valladolid, vendrá ahora hacia Segovia.

Sepúlveda y Riaza sostienen hoy activo comercio con Madrid, con Aranda y con San Esteban de Gormaz. Es indudable que si el recorrido entre aquellas apartadas villas y Segovia pudiera hacerse en tres ó cuatro horas, toda la vida vendría á converger en la capital, bien necesitada de tales beneficios.

Huelga, pues, todo otro comentario sobre la conveniencia de la mejora que se proyecta.

DE QUINTAS

ALEGACIÓN DE EXPEDIENTES

Por reciente Real orden se ha resuelto un caso que entraña gran importancia para los mozos que aleguen excepciones.

Después de haber ingresado en Caja, presentó alegación un mozo, ante la Comisión mixta de reclutamiento de Cádiz.

Instruido expediente y reconociendo que dicha alegación existía en el acto de la clasificación de soldados, se ha resuelto con carácter general y en consonancia con lo que dispone la ley, que se desestime la excepción solicitada del servicio militar.

No se anticipan las elecciones

Algunos periódicos han propalado la noticia de que se anticiparía la fecha de las elecciones de diputados á Cortes.

Los ministros han negado categóricamente esta versión.

Los conciertos diarios en verano

Varias veces hemos abogado en estas columnas por la conveniencia, para el fomento del veraneo, de que los conciertos musicales en los paseos públicos fueran diarios, durante los meses de verano, á cambio de suprimirlos en la temporada de invierno, época en que, por la crudeza de nuestro clima, ó son suspendidos muchas veces, ó de lo contrario toca la música en medio de un ambiente de soledad que contrista el ánimo.

En Segovia, como en todas las capitales del mundo, los conciertos públicos son un aliciente, un motivo ó un pretexto para llevar animación á determinado sitio. Los filarmónicos, los que concurren al concierto por oír música, son muy contados; la generalidad va al concierto, porque allí se congrega toda la vida local.

En invierno, las iglesias, el café, las tertulias familiares ó el paseo más ó menos largo en días de sol, hacen innecesaria la música; en cambio, durante las hermosas noches del estío, cómo se nota la falta de ese sencillo motivo de esparcimiento!

Estos hechos comprobados nos indujeron en otras ocasiones á interesar la modificación de los conciertos en el sentido indicado, y hasta creemos haber demostrado matemáticamente que la supresión de la música en el invierno daba margen para los conciertos diarios en verano.

La proposición de nuestro querido amigo, el concejal señor Burgos, formulada en la sesión del miércoles, merece, pues, nuestro caluroso aplauso, como mereció el elogio de la Corporación municipal, y el público verá con simpatía y agrado la afortunada iniciativa.

Confiamos en que el dignísimo coronel director de la Academia de Artillería prestará cuantas facilidades estén de su parte á la modificación del contrato.

El general Polavieja, ha muerto

La noticia en Segovia
Ayer nos comunicó nuestro diligente corresponsal en la Corte la triste noticia del fallecimiento casi repentino del ilustre general don Camilo Polavieja.

Encontrábase enfermo desde hace algún tiempo, pero la dolencia no tenía caracteres de gravedad, antes por el contrario se sintió estos días muy aliviado, hasta el punto de asistir al bautizo de su nieto celebrado últimamente.

Anteanoche el general se retiró á descansar á las dos de la madrugada. Pero después se sintió atacado de disnea, y á las cinco y media de la mañana entregaba su alma á Dios el glorioso soldado.

La noticia del fallecimiento circuló anoche rápidamente por Segovia, donde se tuvo ocasión de conocer y admirar al general Polavieja cuando, con motivo de la inauguración del panteón erigido á los soldados que perecieron en este sanatorio provincial, á consecuencia de enfermedades adquiridas en las campañas coloniales, vino en calidad de presidente de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja Española.

La muerte del siempre victorioso caudillo constituye una pérdida nacional, y Segovia se asocia al dolor que la triste noticia habrá causado en toda España.

La mujer alzó la vista, lanzando una mirada suplicante.

—Vamos, sé bueno—dijo aún;—óyeme hasta concluir.

—¿Vamos á ver!

—Puesto que la señora de Cezac puede llegar á ser inmensamente rica por causa de su hijo, ¿no sería más sencillo entendernos con ella... decirse todo y obtener de su reconocimiento una suma considerable?

—Señora Galuchet, me dais lástima. Os creía una mujer superior, y veo que raciocináis como un avestruz.

—No veo...

—Ya veo perfectamente que no veis. Esto es tan claro como la luz del sol al mediodía... cuando no lueve.

Y tomando el aire pretencioso y protector del pedagogo que expica un problema sencillo á un muchacho romo de entendimiento, añadió:

—Primo.—Ante todo; no podéis ir á decir á la señora de Cezac que tenais intención de escamotearla su progenitura, entregándoos con esto á esa mujer. Estas cosas se hacen y no se confiesan nunca.

—¡Gracias á Dios!

—¡Y lo veo todo claro!

—Y limpio como el agua cristalina.

—¿Como has podido adquirir todos esos informes?

—¡Y muchos más!... ya te lo diré en momento más oportuno y cuando tengamos más tiempo. Que te sea bastante por ahora saber que mi tía Estrella me hizo encontrar por esos mundos un antiguo camarada á quien le ocurrieron algunas desgracias... le habían enviado á Nueva Caledonia por un pecadillo... ha podido escaparse pudiendo llegar á la India, permaneciendo algún tiempo en Pondichery antes de volver á su patria, que es la Villette. En Pondichery conoció al señor de Carroul, que vivía allí hace mucho tiempo, y en donde había hecho una gran fortuna comerciando en añil. Por aquella época se decía que la cólera que el tío sentía por el sobrino era debida á que éste se había casado con una joven encantadora, huérfana, y sin un cuarto!—¡La misma que tendíais mos aquí!—Todo el mundo sabía que el tío había jurado no volver á ver nunca y desheredar á aquel sobrino casado tan neciamente... y que no!

Datos biográficos

Páginas enteras ocuparía la reseña biográfica del ilustre fallecido, pues desde el año 1858 en que ingresó en el Ejército como soldado voluntario, tomó parte en todos los hechos de armas acaecidos en la segunda mitad del pasado siglo.

Las condecoraciones, títulos y nombramientos que el finado poseía son innumerables.

Era capitán general desde Enero de 1910, y contaba 75 años.

Al cadáver, en el acto del sepelio, le serán tributados los honores correspondientes á su alta jerarquía, formando toda la guarnición de Madrid, y una sección de soldados del regimiento de Navarra, en el que sentó plaza el ilustre caudillo, formará al lado del féretro, sin armas, tributándole los honores que como soldado se le hubiesen hecho.

Telegramas de pésame

El delegado provincial de la Cruz Roja de Segovia, querido amigo nuestro, don José Ramírez Díaz, dirigió anoche á la asamblea suprema y á la familia del general sentidos telegramas de pésame.

En breve se reunirá la Comisión provincial de la benéfica institución para rendir un tributo á la memoria del ilustre presidente de la Asamblea Suprema.

De los acuerdos, daremos cuenta oportunamente.

PARA LAS DAMAS

LOS PEINADOS

En esta crónica vamos á tener el gusto de dar á conocer á las lectoras la moda de los peinados.

No ignorarán que se ha pretendido poner en boga los postizos de color, pero esta moda ridícula no ha sido, afortunadamente, aceptada por nuestras elegantes. A pesar de cuanto se diga y escriba, estamos muy orgullosas de poder enseñar á los ojos de los que nos miran, nuestros cabellos naturales, y no esos rizos ó pelucas que pesando sobre la cabeza, nos ocasionan fuertes migrañas con sus artificiales enredos.

Por otra parte, si se nos afirma que los cabellos pueden teñirse de blanco, ¿estamos seguras de poder darles más tarde su color natural?

El peinado tal como se exhibe en nuestros días es muy gracioso y elegante. Ya no se usan los añadidos ni las moñas. En primer lugar se empieza por enseñar el cuello tan hermoso en algunas mujeres, y aunque es moda el taparse la oreja, lo encuentro muy bien y me consuela pensar que muy pronto, por un decreto de la Moda, podremos sacar á relucir á la luz del día estas magníficas conchas de nácar, cantadas tan á menudo por la fértil inspiración de nuestros poetas.

Alguna de vosotras, queridísimas lectoras, habrá ensayado las pelucas de color, pero por mi parte os diré que jamás se me ocurrirá locura semejante.

Escuela de Artes y Oficios

Junta directiva

Ayer se reunieron los concejales elegidos para formar la Junta directiva de la escuela de Artes y Oficios, con objeto de hacer la designación de cargos y proceder á la constitución de dicha Junta.

Fueron designados:

- Don Casimiro Lozano, presidente.
Don Pedro Parareda, vicepresidente.
Don Epifanio Mateo, tesorero.
Don Mariano Larios, secretario.
Y don Rufino Arango, vocal.

En esta forma quedó constituida la Junta y el presidente señor Lozano hizo la presentación de ella al profesorado y personal de la escuela.

DE INTERÉS PARA LA PROVINCIA

La Escuela de Agricultura

Habiendo terminado el plazo señalado por la Diputación, para que la Comisión provincial ultime gestiones que venía practicando al objeto de adquirir terreno para la instalación de la Escuela general de Agricultura, dicha Comisión ha acordado abrir un concurso para la adquisición del indicado terreno, que ha de reunir determinadas condiciones.

Los que dispongan de terrenos adecuados, ya sea en la capital, ya en los pueblos de la provincia, podrán dirigir sus ofrecimientos al señor vicepresidente de la Comisión provincial, en el plazo de un mes, á contar desde hoy.

Sucesos locales

Peligros del tránsito

La calle titulada de Eulogio Martín Higuera (antes de San Román), constituye, sobre todo en su desembocadura en la de San Agustín, un gran peligro para el tránsito.

Forma rápida pendiente, y además, por filtración, sin duda, procedente de alguna cañería, hay gran cantidad de agua convertida en hielo, que ha ocasionado muchas caídas y algunas de consecuencias fatales, como la de una señora, ayer, que se fracturó una pierna, y un estudiante de una Academia preparatoria, que también se rompió una clavícula.

Hoy se ha echado arena sobre el hielo, habiendo así desaparecido el peligro.

Hambre y frío

Manuel Lozoya, de 59 años, natural de la Salceda, es un pobre transeunte que llegó ayer á Segovia en compañía de otro, albergándose en una de las cuevas del camino de Santa Lucía.

Efecto de la mala alimentación y del frío de la noche pasada, el desgraciado Manuel se sintió hoy enfermo, teniendo que ser

trasladado al medio día en una camilla al hospital.

Carretero herido

Ayer, por la tarde, venía por la carretera de Boceguillas, conduciendo un carro cargado de pellejos de vino, el joven de Carbonero el Mayor Pablo Pascual, de 20 años.

Una de las caballerías le propinó dos coes, que le hicieron caer al suelo sin sentido, librándose de que el carro pasara por encima de él, gracias á la oportuna intervención de un transeunte.

Se le trasladó á la Casa de Socorro, y en ésta se le curó de dos heridas que presentaba en las regiones superficial y malar, marchando después á su domicilio.

Los exploradores segovianos

Instrucciones para el domingo
El próximo domingo, á las tres de la tarde, dará una conferencia en el domicilio social de los exploradores, el popular escritor don José Rodao.

Todos los exploradores se presentarán mañana, de cinco á siete de la tarde, en el domicilio, para recibir instrucciones relacionadas con los actos del domingo.

DE SOCIEDAD

Viajes

—Ha llegado de Valladolid, don Vicente Payá.

El barítono Colomé

Anoche, en el Teatro de la Princesa, de Madrid, se verificó la velada organizada por los exploradores del distrito de Palacio, tomando parte en ella, como ya habíamos anunciado, el joven y notable barítono don José Colomé, hijo del catedrático de este Instituto, don Damián.

El señor Colomé obtuvo un gran éxito, escuchando muchos y merecidos aplausos de la escogida concurrencia.

Felicítandole por este triunfo.

A la fiesta asistieron los Reyes é Infantes.

De días

Mañana celebra su fiesta onomástica el ilustrado primer teniente de Artillería, don Antonio Vidal.

Felicidades.

Aniversario

El próximo domingo se cumple el tercer aniversario del fallecimiento de la bondadosa señora doña Ana Chauvin, madre política de nuestros particulares amigos don Prudencio González y don Emiliano Bravo. En esta triste fecha, reiteramos nuestro pésame á la familia de la señora finada.

Nombramiento

Ha sido nombrado oficial segundo de Sala de Audiencia de esta capital, don Aurelio López Arranz.

La huelga de Riotinto

El paro general

Huelva 15.—En Riotinto continúa el paro general; tan sólo trabajan los obreros en-

cargados de las bombas de desagüe y los de algunos departamentos.

Se ha anunciado que se apagarán los grandes hornos de fundición.

Esto significará graves perjuicios para los mismos obreros; pues una vez solucionada la huelga, tendrán que esperar quince días á que los hornos se enciendan, para poder reanudar los trabajos de fundición.

El gobernador ha dicho que ha ordenado á la Benemérita que ocupe los caminos que comunican con la mina, con el fin de garantizar la libertad de trabajo; pues se teme que los obreros, por carecer de fondos para la resistencia, cometan desmanes. Para evitar esto, se han tomado energías medidas.

No se permitirá la celebración de mítins, mientras duren las actuales circunstancias.

Marcha de los reclutas

Como anunciábamos, hoy han comenzado á salir para sus destinos los reclutas concentrados en esta Zona de Reclutamiento para su ingreso en filas.

En el correo de esta madrugada, marcharon los destinados á las guarniciones de Madrid y sus cantones y los que van á Pontoneros (Zaragoza), y en el mixto de las tres de la tarde, han salido los destinados al Regimiento de Sicilia (San Sebastián).

Las operaciones de embarque se han llevado á cabo con el mayor orden, y entre los expedicionarios reinaban la alegría y el entusiasmo propios de la gente joven.

Mañana marcharán los reclutas destinados á las Comandancias generales de Ceuta y Larache, que embarcarán el día 19 en Cádiz, y pasado mañana, los que van á la zona de Melilla.

Deseamos á los simpáticos reclutas, nuestros paisanos, un viaje feliz y una buena ravesía á los que han de cruzar el Estrecho.

NOTAS DEL AYUNTAMIENTO

Documentos

Zósimo Remigio de la Monja, cuyo paradero se ignora, puede pasar por la secretaría de este Ayuntamiento á recoger un documento que le interesa.

Maestra interina

El concejal señor Lozano, como presidente de la sección de Instrucción pública, ha dado posesión á la maestra interina, de la sección de la escuela graduada de niñas, aneja á la Normal de Maestras, doña Gregoria Gil Galindo.

TEATRO MIÑÓN

A favor del Colegio de Santa Bárbara

Ayer llegaron á esta capital, con objeto de tomar parte en las funciones organizadas por la Junta de protección del Colegio de Huérfanos de Santa Bárbara y San Fernando, la distinguida tiple doña Encarnación Mira de Marí, la aplaudida tiple cómica doña Encarnación González y la característica doña Sofía Gallardo, tan conocida en Segovia.

Tenemos las mejores referencias de estas artistas que seguramente han de contribuir al brillante resultado de las fiestas teatrales que mañana y el domingo han de celebrarse en el Teatro Miñón.

Mañana y el domingo estará abierto el despacho de las localidades no abonadas, en la taquilla del teatro, á los precios siguientes:

Delanteras de anfiteatro y paraiso, 1'25 pesetas; anfiteatros, 1, y entradas generales, 0'75.

He aquí el programa de ambas funciones:

- 1.º Sinfonía por la orquesta dirigida por el notable profesor señor Anguita.
2.º El sainete en un acto y en prosa, original de Vital Aza, cuyo título es «Ciencias exactas», desempeñado por famadas artistas y los señores Dueñas, Montero, Matta, Manresa, Gonzalo, Uatutbe y Calzada.
3.º El sainete lírico en un acto y en prosa, original de los hermanos Alvarez Quintero y música del maestro Serrano, titulado «La mala sombra», desempeñado por las anteriores artistas y los señores Dueñas, Montero, García Figueras, Matta, Ortiz, Sobrino, Díaz Varela, Calzada, Oarubia, Salaya, Romeo y niños Samaniego y Warletta.

4.º El juguete cómico en un acto y en prosa, original de Arniches y Lucio, titulado, «El pie izquierdo», desempeñado por dichas distinguidas artistas y los señores Dueñas, Sobrino, García Figueras, Salaya, Montero y Díaz Varela.

En los intermedios ejecutará la orquesta selectas composiciones.

Empezará á las cinco en punto de la tarde.

Tribunales

AUDIENCIA PROVINCIAL

En la vista celebrada hoy, de la causa seguida por dos delitos de estafa, contra Celestino Borrego Prieto, de Lastras del Pozo, el procesado se ha conformado con la petición fiscal que le condena á cinco años de prisión correccional por un delito y un año y un día por el otro.

Defendía al procesado al señor La Calle (don Fernando).



TERCER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

Doña Ana Chauvin Strudwik

Que falleció el día 18 de Enero de 1911

D. E. P.

Su hija doña Adelaida Gil; hijos políticos don Emiliano Bravo y don Prudencio González; nietos, hermana, sobrinos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios Nuestro Señor.

Todas las misas que se celebren mañana 17 en la capilla de los RR. PP. Franciscanos de esta ciudad, de nueve á once y media, y la exposición del Santísimo Sacramento en Corpus Christi, de cinco á seis de la tarde, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

Pensiones para estudios en el extranjero

En la «Gaceta» aparece inserta la convocatoria al concurso que la Junta para ampliación de estudios é investigaciones científicas hace todos los años con objeto de adjudicar pensiones para estudiar en el extranjero.

En el expresado anuncio se consigna detalladamente la índole de las pensiones y los requisitos para pedirlas. Las pensiones se dividen en dos grandes grupos. Pensiones individuales y cursos y viajes de preparación.

Se hace un llamamiento á los maestros de primera enseñanza, pues la Junta desearía conceder algunas pensiones para seguir uno ó varios cursos en Escuelas Normales extranjeras.

Dentro de este mismo anuncio se convoca á las personas que deseen en Normales y Liceos franceses, desempeñar cargos de lector ó repelidor de español; y, por último, se advierte á quienes á costa propia quieran mandar á jóvenes al extranjero, que podrán dirigirse á la mencionada Junta en demanda de datos, informes y antecedentes de toda clase.

SUETOS

Faisanes de La Granja en Toledo

Por el caballerizo y montero mayor de S. M., señor marqués de Viana, han sido enviados á Toledo dos hermosos ejemplares de faisanes, cazados en La Granja, el domingo último, para que figuren en el Museo de Historia Natural que en aquella ciudad posee don Evencio M. O ivares.

Oposiciones á la policía

Dentro de breve plazo se anunciarán en la «Gaceta» las oposiciones al cuerpo de Policía.

El número de plazas será bastante grande, pues además de las cincuenta que son de rigor, habrá tal vez otras tantas ampliadas.

había ido de la India para no vivir bajo el mismo cielo que él. Si todas estas explicaciones no te bastan!...

—¡Oh! completamente. Ya veo todo desde aquí... en el último momento habrá tenido piedad pensando en el pequeño ser que iba á nacer de aquella unión.

—¡Esa es la cosa!

Sigue el silencio

Alfredo silbaba entre dientes una canción de café, al mismo tiempo que hacía un cigarro para colocárselo en la boca sin encenderlo y concretándose á esto.

Y era porque en casa de Sofía Galuchet estaba prohibido fumar hasta á Alfredo, á quien se le prohibían muy pocas cosas bajo el hospitalario techo de la partera.

El olor del tabaco habría podido molestar á las pensionistas, y la señora Galuchet no hubiera tolerado nunca esta infracción.

La comadrona parecía absorber en profundas re-

flexiones, cuando de repente dijo con cierta timidez:

—De todos modos, es muy cruel herir de esa manera á esta pobre mujer.

Alfredo la miró abriendo los ojos cuanto le fué posible, manifestando tanta sorpresa y desagrado, que se comprendía fácilmente la timidez con la cual Sofía expresaba un buen sentimiento, cuando por casualidad tenía alguno, cosa que era muy rara.

Así es que la mujer bajó los ojos, añadiendo con mayor timidez:

—Es tan buena é inocente como un cordero, y privarla de su hijo en el momento en que acaba de perder á su marido...

—Sofía—interrumpió el joven,—nos vamos á incomodar.

—Si hubiese un medio—siguió diciendo ésta con vacilante voz...

—Señora Galuchet—dijo Alfredo con tono glacial,—si apreciáis en algo mi estima... ni una palabra más.

La señora Galuchet se ahogaba de emoción.
—No era toda su vida la estimación de Alfredo?

Cantidades devueltas
Se ha dispuesto se devuelvan las cantidades que ingresaron para redimirse del servicio militar, á los siguientes reclutas de esta provincia:

Adrián Gil Municio, de Casla; Andrés Herrero Herrero, de Villeguillo, y Francisco Cid Cid, de Sangarcía.

Lista de abonados
Uno de estos días serán distribuidas entre los señores abonados á la red telefónica urbana de esta capital nuevas listas rectificadas de los teléfonos en servicio, por orden numérico.

El alistamiento de soldados
En el tablón de anuncios del Ayuntamiento, ha quedado expuesta al público la relación de los mozos que pertenecen al actual reemplazo.

Asciende el total de alistados á 176 y entre ellos figuran bastantes de ignorado paradero.

Como venimos anunciando, hoy ha llegado á esta capital, el facultativo don Fermín Guerrero, especialista en hernias, conocido ya en esta población por sus brillantes campañas en pro de los enfermos.

Se haya hospedado, solamente mañana y pasado, en el Hotel Comercio, donde recibirá á los enfermos.

Fallecimiento
Ha fallecido el joven pintor de esta capital Domingo Doroteo de Lucas.

Euviamos nuestro pésame á los padres y hermanos del fallecido.

Las inscripciones en los registros
Ha visitado al Presidente del Consejo una comisión de Registradores de la Propiedad para interesarle la rebaja de los aranceles, con objeto de que disminuya el coste de algunas inscripciones.

Defunciones hay más de cuatrocientos Lanzando anuncios á los cuatro vientos. Y todos ellos saben á vitriolo. Si se comparan con *Licor de Polo*.

Vacantes
Están vacantes los cargos de depositario de fondos municipales en los Ayuntamientos de Balisa, Santo Tomé del Puerto, Madrona y Santiuste de San Juan Bautista.

—En los Juzgados municipales de Cuéllar, Castro de Fuentidueña, Fuente el Olmo de Iscar, Fuentesauco, Torredrada y Dehesa y Dehesa Mayor están vacantes las secretarías y sus suplencias, y solo la secretaría en el de Carrascal del Río.

Registro civil
Hoy se han inscripto las partidas de defunción de Domingo Doroteo de Lucas, de 27 años, soltero, y de nacimiento de Félix González García.

Una conferencia
El día 20, á las seis de la tarde, dará una conferencia á los sacerdotes, en el Círculo Católico de Obreros, el también sacerdote don Francisco Correa, infatigable propagandista de los Sindicatos católico agrarios.

ALCANCE de MADRID
(POR TELÉFONO) 4 tarde

La detención de unos obreros
Hablando de la detención de algunos obreros en Riotinto, manifestó el señor Dato que el Gobierno no podía hacer nada puesto que no se trata de una detención gubernativa, sino judicial, decretada por el Juez de Valverde del Camino.

De Larache
Ayer de madrugada fué tiroteada ligeramente la posición de Gaetta. —El enemigo ha robado la noche pasada algunas cabezas de ganado á los moradores del poblado de Ceuxa. —El convoy de Arcila á Balsa llegó sin novedad. —Reina tranquilidad en el resto del territorio.

La muerte de Polavieja
En la capilla ardiente instalada en el domicilio del general Polavieja se

han dicho misas durante toda la mañana.

Ofició el obispo de Sión y otros sacerdotes.

Ha llegado el piquete del regimiento de Navarra, que rendirá honores al cadáver.

Al entierro asistirá el Gobierno en pleno.

La familia del finado está recibiendo sin cesar centenares de telegramas de pésame.

Despacho regio
El señor Dato estuvo hoy en Palacio despachando con el Rey, informándole del estado en que se halla el conflicto de Riotinto, de la marcha de los trabajos de la comisión arbitral y de la agravación del general Aldave.

También despacharon con Su Majestad los ministros de Instrucción pública y Fomento, sometiendo algunos decretos á la firma.

Hablando con los periodistas Desde Palacio se dirigió el señor Dato á Gobernación y allí recibió á los periodistas.

Les manifestó que en la conferencia que celebró anoche con los vocales obreros de la comisión arbitral, éstos le prometieron contener sus actitudes hasta que se sepa el resultado de la reunión con los individuos de la Compañía de Riotinto que mañana llegarán á Madrid.

El señor Perezagua dijo que es inexacto que el movimiento tenga ningún fin político, pues se trata solamente de una cuestión económica y de deseos de los obreros de obtener justas mejoras.

El señor Dato ha elogiado la sensatez de los obreros y su mesura en las discusiones con los vocales señores Azcárate, Sanz Racartín y Posadas. **CORRESPONSAL.**

Se vende

un hermoso potro entero para silla y semental, alzada seis dedos sobre la cuerda, edad, para Marzo cuatro años, raza anglo-árabe.

Para tratar con su dueño, José Zorrilla, 61, Segovia.

TAPICERO A DOMICILIO

Arreglo de toda clase de muebles Embalajes prácticos

AVISOS:
Angosta, 5
Arquetas, 1
(Tienda de vinos)

Se alquila

una habitación orientada al sol, con excelentes vistas; tiene cuatro salas y alcobas para poner ocho camas, cuarto para la criada, boardilla, agua corriente en la cocina, retrete con inodoro, jardín y lavadero.

En la calle de Almira, núm. 4, piso bajo, informarán.

Médico especialista

D. J. Campos, médico director del Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño, especialista en tratamientos mecánicos, no operatorios, contra las hernias, descensos de la matriz, vientos voluminosos, desviaciones del tronco, piernas ó brazos, tumores blancos y toda clase de deformidades, visitará **SEGOVIA** el día 7 de cada mes, recibiendo consulta de 12 á 2 en el Hotel Fornos. Consultas en Madrid todos los días

no festivos de 2 á 4, en su Instituto Montera, 38, primero.

BOTERIA
DE
Nicasio Egido
Calle de San Francisco, núm. 34
SEGOVIA
En este establecimiento se reforma toda clase de corambres usados; se expenden pieles para vinos, aceites y botas de todos los tamaños.
Especialidad en la pez

Ricardo García
DENTISTA
CONSULTA LOS DOMINGOS
EN EL HOTEL VICTORIA
DE DIEZ A CINCO
Extracciones sin dolor—Emplastes Orificaciones y Dentaduras.—Dientes sueltos de todos los sistemas.
24 años de práctica
CLÍNICA EN MADRID:
Argensola, 9

Mercados
SEGOVIA
Hoy se han cotizado los cereales á los siguientes precios:
Trigo, á 12'50 pesetas las 94 libras
Centeno, á 8'00 pesetas fanega.
Cebada, á 7'25 id. id.
Algarroba, 10'75 id. id.
Harinos de la Harina LA CASTELLANA (Sana Lorzana)
Elaborados por sillares
Harinas puestas, saco de 100 kilos, 41 pesetas.
Id. de 1.º saco de 100 id. 40 id.
Id. de 2.º id. id. 39 id.
Id. de 3.º id. id. 37 id.
Id. de 4.º id. id. 35 id.
Id. de 5.º id. id. 33 id.
Id. de 6.º id. id. 31 id.
Id. de 7.º id. id. 29 id.
Id. de 8.º id. id. 27 id.
Id. de 9.º id. id. 25 id.
Id. de 10.º id. id. 23 id.
Id. de 11.º id. id. 21 id.
Id. de 12.º id. id. 19 id.
Id. de 13.º id. id. 17 id.
Id. de 14.º id. id. 15 id.
Id. de 15.º id. id. 13 id.
Id. de 16.º id. id. 11 id.
Id. de 17.º id. id. 9 id.
Id. de 18.º id. id. 7 id.
Id. de 19.º id. id. 5 id.
Id. de 20.º id. id. 3 id.
Id. de 21.º id. id. 1 id.
Id. de 22.º id. id. 1 id.
Id. de 23.º id. id. 1 id.
Id. de 24.º id. id. 1 id.
Id. de 25.º id. id. 1 id.
Id. de 26.º id. id. 1 id.
Id. de 27.º id. id. 1 id.
Id. de 28.º id. id. 1 id.
Id. de 29.º id. id. 1 id.
Id. de 30.º id. id. 1 id.
Id. de 31.º id. id. 1 id.
Id. de 32.º id. id. 1 id.
Id. de 33.º id. id. 1 id.
Id. de 34.º id. id. 1 id.
Id. de 35.º id. id. 1 id.
Id. de 36.º id. id. 1 id.
Id. de 37.º id. id. 1 id.
Id. de 38.º id. id. 1 id.
Id. de 39.º id. id. 1 id.
Id. de 40.º id. id. 1 id.
Id. de 41.º id. id. 1 id.
Id. de 42.º id. id. 1 id.
Id. de 43.º id. id. 1 id.
Id. de 44.º id. id. 1 id.
Id. de 45.º id. id. 1 id.
Id. de 46.º id. id. 1 id.
Id. de 47.º id. id. 1 id.
Id. de 48.º id. id. 1 id.
Id. de 49.º id. id. 1 id.
Id. de 50.º id. id. 1 id.
Id. de 51.º id. id. 1 id.
Id. de 52.º id. id. 1 id.
Id. de 53.º id. id. 1 id.
Id. de 54.º id. id. 1 id.
Id. de 55.º id. id. 1 id.
Id. de 56.º id. id. 1 id.
Id. de 57.º id. id. 1 id.
Id. de 58.º id. id. 1 id.
Id. de 59.º id. id. 1 id.
Id. de 60.º id. id. 1 id.
Id. de 61.º id. id. 1 id.
Id. de 62.º id. id. 1 id.
Id. de 63.º id. id. 1 id.
Id. de 64.º id. id. 1 id.
Id. de 65.º id. id. 1 id.
Id. de 66.º id. id. 1 id.
Id. de 67.º id. id. 1 id.
Id. de 68.º id. id. 1 id.
Id. de 69.º id. id. 1 id.
Id. de 70.º id. id. 1 id.
Id. de 71.º id. id. 1 id.
Id. de 72.º id. id. 1 id.
Id. de 73.º id. id. 1 id.
Id. de 74.º id. id. 1 id.
Id. de 75.º id. id. 1 id.
Id. de 76.º id. id. 1 id.
Id. de 77.º id. id. 1 id.
Id. de 78.º id. id. 1 id.
Id. de 79.º id. id. 1 id.
Id. de 80.º id. id. 1 id.
Id. de 81.º id. id. 1 id.
Id. de 82.º id. id. 1 id.
Id. de 83.º id. id. 1 id.
Id. de 84.º id. id. 1 id.
Id. de 85.º id. id. 1 id.
Id. de 86.º id. id. 1 id.
Id. de 87.º id. id. 1 id.
Id. de 88.º id. id. 1 id.
Id. de 89.º id. id. 1 id.
Id. de 90.º id. id. 1 id.
Id. de 91.º id. id. 1 id.
Id. de 92.º id. id. 1 id.
Id. de 93.º id. id. 1 id.
Id. de 94.º id. id. 1 id.
Id. de 95.º id. id. 1 id.
Id. de 96.º id. id. 1 id.
Id. de 97.º id. id. 1 id.
Id. de 98.º id. id. 1 id.
Id. de 99.º id. id. 1 id.
Id. de 100.º id. id. 1 id.

AREVALO
Trigo, 50 50 reales las 94 libras castellanizas.

Centeno, á 37 id.
Cebada, 28 y 28 y 1/2 id.
Algarroba, á 37 y 38 id.
Tendencia del mercado sostenido.
Temporal, lluvias.

SEPUVEDA
Trigo, la fanega, á 11'25 pesetas.
Centeno, id. 9'00 id.
Cebada, id. 8'25 id.
Algarroba, id. á 10'00 id.

MEDINA DEL CAMPO
En este mercado entraron 610 fanegas de trigo, que se pagaron á 50'50 reales las 94 libras.

PEDRAZA
Trigo, la fanega, 11'50 pesetas.
Centeno, id. 8'25 id.
Cebada, id. 9'00 id.
Algarroba, id. 8'25 id.
Yeros, id. 10'00 id.

VALLADOLID
Almacenes del Canal. — Entraron 500 fanegas de trigo que se pagaron á 50 1/4 reales las 94 libras.

Tendencia del mercado sostenida.
Almacenes del Canal. — Entraron 200 fanegas de trigo que se pagaron á 50 3/4 reales fanega de 94 libras.

Preços que han regido en este mercado:

SE VENDE

una potra de dos años, alzada de dos dedos sobre la cuerda, de pura raza de vientre.

Para tratar con su dueño, don Martín Huidalgo, párroco de Montanares.

Almoneda
de varios muebles.
Solo por dos días.
Cervantes, 25, segundo.

Preparatoria Militar de Letras

Clases de letras, dibujo y gimnasia con sujeción á los últimos programas de la preparación militar.

Las clases de francés, dibujo, ortografía y gimnasia se darán á horas compatibles con las oficiales del Instituto, para aquellos alumnos á quienes convenga simultanear el Bachillerato con los primeros ejercicios de dicha preparación.

Se admiten internos
INFORMES: **Grabador Espinosa, 4**
De 1 á 3 tarde y de 7 á 9 noche



La alimentación de los enfermos del estómago



Generalmente toman mucha leche, y bastantes de ellos no la pueden digerir. Su alimento ideal es el «GLASO» (leche de vaca apropiada al estómago humano) de digestión facilísima y poder nutritivo maravilloso; el «GLASO», tomado en vez de leche, quita el dolor y normaliza la digestión; cura la diarrea, por crónica y fuerte que sea, á cualquier edad; quita los vómitos de las embarazadas y repone las fuerzas de ancianos y convalecientes; es la última palabra de la ciencia de la alimentación, que cria más robustos á los niños que ningún otro alimento. Los resultados se advierten inmediatamente. Venta en farmacias, droguerías y ultramarinos.

Representante en Segovia, Crescencio González, Plaza del Corpus, 10
NUOVO ECONOMATO

Consultorio Médico de enfermedades crónicas

Instalación científica digna de elogios

Lo es, sin duda ninguna, el que dirige en Madrid el reputado médico don Fermín Guerrero, conocido en esta población por sus visitas, trabajando siempre en pro de los enfermos.

Se halla situado en lo más céntrico de la Corte (Barco, 39), donde se practican los más modernos adelantos en el arte de curar.

El tratamiento *opoterápico*, para combatir las enfermedades del pecho, nerviosas y vías génito urinarias así como, el procedimiento *potésico vibratorio* para las **HERNIAS**, son los más aceptados por el público, habiendo abierto á la Terapéutica, un vasto campo de observaciones.

Datos fidedignos tomados de los resultados presentados á los enfermos durante el año 1913 hacen creer en nuevos horizontes para el porvenir en beneficio de los pacientes.

Las **HERNIAS**: esta terrible enfermedad que tantas víctimas hace y que había resistido á otros tratamientos, hoy se puede considerar que, ha entrado en un nuevo período de halagüeñas esperanzas.

Los brillantes resultados obtenidos en este Centro de Curación, hacen que el nombre del señor Guerrero sea universalmente conocido y por tanta labor y abnegación en el trabajo, bien merece los plácemes que le prodigan sus compañeros y amigos.

Reclamada su asistencia nuevamente en **SEGOVIA** sabemos positivamente que se hallará en esta capital los días 17 y 18 de Enero en el Hotel Comercio Europeo, donde recibirá los enfermos.

Tenemos el gusto de consignar estos datos en las columnas de nuestro periódico, creyendo hacer un bien á la humanidad doliente.

ACADEMIA

DE
Corte y confección para señoritas

DIRIGIDA POR LA PROFESORA
Francisca García Escudero
(SISTEMA IBERO)

Por este sistema tan sencillo como práctico las alumnas se enseñan á cortar y confeccionar cuantas prendas presente la moda, con la mayor facilidad posible, tanto en ropas interiores como exteriores para señora, señorita, niños y ropa interior de caballero.

En esta academia se reciben cuantos encargos se deseen.
San Frutos, 7, principal, Segovia

